

Pressemitteilung 8/2021

Merzhausen, den 24. November 2021

Verwaltungsgemeinschaft Hexental

Körperschaft des öffentlichen Rechts

Mitgliedsgemeinden: Au, Horben, Merzhausen, Sölden und Wittnau



101 Jahre gemeinsam | erfolgreich | eigenständig

Zweckverband Wasserversorgung Hexental feiert 51jähriges Bestehen

Verwaltungsgemeinschaft Hexental wird 50 Jahre alt

Am 19. November 2021 feierten der Zweckverband Wasserversorgung Hexental und die Verwaltungsgemeinschaft Hexental (GVV) gemeinsam ihre Jubiläen. Beide Institutionen sichern seit einem halben Jahrhundert die kommunale Selbstverwaltung mit fünf eigenständigen Gemeinden im Hexental und sind Rückgrat der örtlichen Daseinsvorsorge.

Coronabedingt mussten die Feierlichkeiten in deutlich kleinerem Rahmen stattfinden, aber mit nicht minder prominenten Ehrengästen. Werner Dammert, ehemaliger Bürgermeister von Merzhausen und Horben, erinnerte in seinem Festvortrag als einer der letzten noch lebenden Zeitzeugen an die Gemeindegebiets- und Verwaltungsreform Anfang der 1970er. Bereits vor seiner Wahl zum Bürgermeister von Merzhausen war er im damaligen Landkreis Freiburg zuständig für die Umsetzung dieser Reform und gleichzeitig für die Wasserversorgung und Zweckverbände.



Festredner Werner Dammert konnte detailreich aus der Entstehungszeit von Zweckverband und VG Hexental berichten



101 Jahre gemeinsam | erfolgreich | eigenständig

So wundert es nicht, dass unter der Federführung von Werner Dammert, zur Überraschung der Stadt Freiburg im Hexental die Eigenständigkeit von Au, Horben, Merzhausen, Sölden und Wittnau gewahrt werden konnte. Jede Gemeinde blickt seitdem auf eine Entwicklung zurück, die als un-selbständiger Freiburger Stadtteil unmöglich gewesen wäre. Größere Bürgernähe als in der Großstadt, jedoch mit mehr Effizienz und Professionalität als jeweils in fünf Einzel- und Kleinstgemeinden, insbesondere in den Bereichen der Wasserversorgung, der Finanzverwaltung, dem Kassenwesen, im Standesamt, in der Personalverwaltung und der Bauleitplanung kommen den Bürgerinnen und Bürgern im Hexental seitdem zugute.



v. l. OB Horn, Zweckverbandsvorsitzender Rees, Landrätin Störr-Ritter, VG-Vorsitzender Ante

Landrätin Dorothea Störr-Ritter lobte diese Erfolgsgeschichte, die auch immer im Gleichschritt mit der Landkreisverwaltung erfolgt ist. Der Freiburger Oberbürgermeister Martin Horn sprach das gute Stadt-Umland-Verhältnis an, das sich seitdem entwickelt hat und in dem es viele erfolgreiche Beispiele für die Zusammenarbeit selbstständiger Gemeinden gibt. Der Verbandsvorsitzende des Zweckverbandes Wasserversorgung, Markus Rees, bedankte sich für die Grußworte und die Unterstützung mit zwei Flaschen aus dem Hexental, die eine mit Wasser gefüllt, die andere etwas gehaltvoller.

Pressemitteilung 8/2021

Merzhausen, den 24. November 2021

Verwaltungsgemeinschaft Hexental

Körperschaft des öffentlichen Rechts

Mitgliedsgemeinden: Au, Horben, Merzhausen, Sölden und Wittnau



101 Jahre gemeinsam | erfolgreich | eigenständig

Zum Abschluss stellte der Verbandsvorsitzende der Verwaltungsgemeinschaft Hexental Christian Ante fest, dass die Herausforderung von Klimawandel, Fachkräftemangel und Wohnungsnot nur gemeinsam zwischen den Kommunen der Raumschaft angegangen werden können. Auch interkommunal wird man im Hexental über die weitere engere Entwicklung der Verwaltung diskutieren, insbesondere vor dem Hintergrund der zunehmenden Digitalisierung und geringer werdender gemeindlicher Handlungsspielräume.